
Festival

jour J
le paj présente son

cinéma 
éloquence

danse 
chant • rap

#avril-mai 2024

agenda 
détachable

 inclus



CORNEBARRIEU INFOS #avril-mai 2024
MAIRIE DE CORNEBARRIEU - 9 avenue de Versailles - 31700 Cornebarrieu - Tél. 05 62 13 43 00 - www.cornebarrieu.fr
Dépôt Légal : directeur de la Publication, Alain Toppan - N° 96/0462. Rédaction : Dominique Pastre. 
Coordination et graphisme : Service communication, Laetitia Laloi. Photographies, illustrations : ©Service communication, 
©Adobe stock, ©Freepik, ©Dorian Alinaghi - Entreprises occitanie, ©Préfecture d'Occitanie et de la Haute-Garonne.
Impression : TECHNIPRINT, Montauban • 05 63 20 17 18 • Tirage : 1200 exemplaires. Imprimé sur papier recyclé.

à la une

Cette rencontre est devenue une habitude entre Claude Raynal 
et les enfants du Parlement des Enfants de Cornebarrieu. 
Cela fait déjà plusieurs années que le sénateur Haut-Garonnais 
prend le temps de recevoir nos jeunes parlementaires pour 
répondre à leurs questions.

Comme chaque année en février, les petits parlementaires 
exerçant leur deuxième année de mandat au sein du Parlement 
des Enfants ont visité le Sénat, au cours du “séjour citoyen”. Mais 
Claude Raynal n'étant pas disponible à cette date, il est venu, en 
toute amitié, rencontrer les enfants à Cornebarrieu.

Cette année la rencontre s’est donc déroulée le 1er mars dans la 
salle du Conseil de la mairie de Cornebarrieu en présence d’Alain 
Toppan et des animateurs du Parlement des Enfants. Préparées 
en amont, notamment lors de séances de travail, les questions 
des enfants étaient nombreuses. Elles portaient essentiellement 
sur le fonctionnement, le rôle et la vie quotidienne d’un 
sénateur. Un moyen pour eux de mieux comprendre le système 
démocratique français, expliqué de la voix même d’un de ceux 
qui participent à la construction des lois.

Ça fait quoi un sénateur ?
En mars, des membres du Parlement des Enfants de 
Cornebarrieu ont rencontré Claude Raynal, sénateur 
de la Haute-Garonne, Président de la Commission 
des finances au Sénat. L’occasion pour eux d’en 
savoir davantage sur les sages de la République. 

Claude Raynal, M. le Maire Alain Toppan et des représentants 
du Parlement des Enfants 

> INSTANCE MODÈLE
Particulièrement réputé pour son dynamisme, le Parlement 
des Enfants de Cornebarrieu est de plus en plus souvent 
cité en exemple. C’est ainsi qu’après avoir été mis en 
avant dans un article du site internet de La Banque 
des Territoires (une filiale de la Caisse des Dépôts et 
Consignations) en janvier, l’instance a été le sujet d’un long 
article du magazine La Vie en mars. Pas moins de 3 pages 
y restituent avec brio une des séances de travail des jeunes 
parlementaires de Cornebarrieu.
> À lire en flashant le QR-code 
ci-dessous !



édito

Ce numéro de Cornebarrieu Infos suit de près l’arrivée du printemps et 
surtout il rapporte et annonce une activité municipale particulièrement 
chargée.

Tout d’abord, en février et mars derniers, au cours de deux séances 
particulièrement importantes, et parmi de nombreuses délibérations, le 
Conseil a approuvé le compte de gestion et le compte administratif 2023, 
voté le taux des taxes - qui restent inchangées depuis 2021 – et le budget 
de l’année 2024. 

Le budget 2024 est important par son montant : 16,5 M€ en fonctionnement 
et 11,3 M€ en investissements. Le budget de fonctionnement inclut 
des augmentations diverses que nous connaissons tous (énergie, 
services, salaires et frais divers de fonctionnement…). Il vise surtout 
à maintenir le niveau de service aux administrés qui est spécifique à 
Cornebarrieu (éducation, jeunesse, social, associations…), alors même 
que les ressources de la commune n’augmentent plus. Pour atteindre cet 
objectif, un plan d’économies diverses est décliné sur tous les postes de 
dépense.

Mais la volonté, au travers de ce budget, est d’anticiper et de se projeter 
dans l’avenir avec des investissements lourds dans le scolaire et les 
économies d’énergie. Les travaux de construction de l’ALAE aux Monges, 
la restructuration complète des Ambrits et la rénovation énergétique du 
groupe scolaire Saint-Exupéry forment l’essentiel des investissements 
pour les deux années à venir. Il sera nécessaire d’emprunter, comme 
nous l’avons toujours fait pour les gros investissements, et la commune 
a la capacité à le faire et à porter l’effort du remboursement.

Les travaux d’aménagement se poursuivent avec notamment la création 
d’une piste cyclable avenue Latécoère pour sécuriser les usagers des 
deux-roues vers Blagnac et Colomiers. Des travaux de sécurisation 
sont demandés sur presque toutes les voies car on constate une 
augmentation du non-respect des règles du code de la route. Nous 
allons donc expérimenter un système de chicanes route de Colomiers 
afin de réduire la vitesse des véhicules en agglomération.

En centre-ville, la circulation n’est pas aussi apaisée qu’elle devrait 
être, alors même que la présence d’une crèche, d’un service social, des 
services municipaux, du foyer municipal et de magasins, entraînant 
la présence de nombreux piétons, devrait inciter les automobilistes 
à la prudence, dans cette zone où la vitesse est limitée à 30 km/h. La 
décision a été prise de passer le centre à 20 km/h et d’un faire une zone 
de rencontre où le piéton est prioritaire.

Vous trouverez, en pages intérieures, toute la programmation des 
activités et festivités du printemps et je ne rappellerai ici que la cérémonie
du 7 mai en l’honneur du Lieutenant Harold Gnesin, en présence de 
douze membres de sa famille venus spécialement des États-Unis. Je 
vous y attends très nombreux !

Je vous souhaite un très beau printemps et retrouvons-nous au cours 
des nombreuses manifestations qui sont programmées !

Alain TOPPAN
Maire de Cornebarrieu
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Numéros utiles
Police : 17
Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie :
Brigade de Beauzelle 05 62 74 51 70
du lundi au samedi : 8h-12h et 14h-19h. 
Dimanche : 9h-12h et 15h-18h.
bta.beauzelle@gendarmerie.defense.gouv.fr
Police municipale : 05 61 85 65 49

permanences
• Toulouse Métropole Rénov’
Pour votre projet de construction, de 
rénovation, utilisation des énergies renou-
velables, réduire vos factures, connaître les 
aides...  Sur rdv uniquement.
Contact : 05 34 24 59 59 ou https://renov.
toulouse-metropole.fr/

• Permanences juridiques
Un avocat assure gratuitement une per-
manence au sein du CCAS uniquement 
sur rendez-vous (en ligne sur cornebar-
rieu.fr rubrique Solidarités). Prochaines 
permanences : mardi 9 avril et mardi 14 
mai 2024.

• Permanences Mission locale 31
Les conseillers de la Mission locale 
accompagnent les jeunes de 16 à 25 ans 
dans leur parcours d’insertion sociale et 
professionnelle. 
Rencontres sur rdv au PAJ (13 rue du Pont-
Vieux). Renseignements : 05 61 71 02 70 ou 
cecile.baux@ml31.org

• Écrivain public
Vous devez rédiger un mail ou une lettre 
pour effectuer une demande administrative, 
adresser un recours commercial ou engager 
une démarche juridique… mais vous n’êtes 
pas à l’aise avec l’écrit ? Faites appel à l’écri-
vain public de Cornebarrieu. Service gratuit, 
assuré hebdomadairement par un bénévole, 
uniquement sur RDV.
Contact : 05 61 07 10 72 ou 
mls@cornebarrieu.fr

tous les numéros 

utiles sur

cornebarrieu.fr

La dernière semaine de janvier, le groupe scolaire des Monges a accueilli Amélie, 
une éducatrice sportive qui intervient sur les 3 écoles de la commune. 
Son intervention, qui s’inscrit dans les objectifs du PEDT (Projet Educatif de 
Territoire) de Cornebarrieu, repose sur des valeurs fortes  - à savoir l’esprit d’équipe, 
la motivation et la cohésion. Véritable passionnée, Amélie a à cœur de rendre le 
sport accessible au plus grand nombre et d’aider les enfants à s’épanouir dans 
sa pratique. Et ça marche : les enfants sont déjà ravis des séances qu’elle a proposé !

Une éducatrice sportive aux Monges

Aux urnes 
Européen-nes ! 
Les citoyens français sont appelés aux 
urnes le dimanche 9 juin 2024 pour élire 
les représentants français au Parlement 
Européen. Pour participer, il est nécessaire 
d'être inscrit sur les listes électorales. 
Si ce n’est déjà fait, vous avez jusqu’au 1er

mai pour vous inscrire en ligne depuis le 
site Service-Public.fr. 
Ceux qui préfèrent se déplacer en mairie auront jusqu’au 3 mai pour le faire. 
> Vous ne savez pas si vous êtes inscrit ? Service-Public.fr vous permet également de 
vérifier votre inscription électorale ainsi que votre bureau de vote. 

Pour sensibiliser ses habitants aux bienfaits de l’activité physique pour la santé 
cardiovasculaire, la mairie de Cornebarrieu organisera le 28 avril prochain un 
Parcours du Coeur.
Qu’est-ce que les Parcours du Cœur ? C’est un événement national organisé chaque 
année par la Fédération Française de Cardiologie pour sensibiliser le grand public sur les 
maladies cardiovasculaire.
Tout le monde est invité à venir marcher ou courir pour montrer l’exemple, sans 
compétition. Trois parcours sont prévus  : 2,2 et 2,5 km (combinables) pour les familles et 
un parcours de 900m pour les plus jeunes. Et c'est entièrement gratuit !
Mais Les Parcours du Cœur, ce n’est pas que “bouger tous ensemble pour se donner envie 
de le faire tous les jours de l’année” ! La manifestation prévoit également l’installation 
de stands et d’ateliers de sensibilisation aux gestes qui sauvent animés par des 
professionnels de santé et des membres de la FFC. 
> Les Parcours du Coeur de Cornebarrieu c’est le dimanche 28 avril sur la coulée verte 
des Monges, avenue Jean Mermoz de 9h à 12h30. Chaque participant pourra ensuite 
faire un don à la FFC s’il le souhaite. 

du souffle et du coeur ! 
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Nous vous en parlions dans un récent numéro, le CCAS de Cornebarrieu a signé une 
convention avec l’association ASA afin de soutenir les Haltes Répit. Un dispositif 
qui permet d’accueillir des personnes âgées ayant des troubles cognitifs. L'objectif est 
de permettre au bénéficiaire de la Halte Répit de passer un moment ludique et 
agréable le temps d'une après-midi, et aussi d'offrir un temps de répit aux aidants.
L’association recherche des bénévoles qui souhaiteraient donner un peu de leur 
temps, quand ils le veulent et comme ils le veulent. 
> Si vous êtes intéressés, vous pouvez contacter le CCAS de Cornebarrieu.

un peu de votre temps contre
un peu de répit aux aidants

Assos

Avec l’arrivée des beaux jours, pourquoi ne pas essayer la marche nordique ?
Comme son nom le laisse deviner, cette discipline nous vient tout droit de 
Scandinavie où elle est reconnue "d'utilité publique". Conseillée à tout âge, 
elle sollicite plusieurs fonctions du cerveau (coordination, repérage dans 
l'espace...) et près de 80 muscles du corps. Cette activité de plein air se pratique 
à l'aide de bâtons spécifiques qui soulagent le poids du corps, permettant ainsi 
une marche plus rapide.
La séance hebdomadaire est précédée d’échauffements gymniques et suivie 
d’étirements sous l’encadrement d’un coach sportif. Les bâtons peuvent être 
prêtés lors des premières séances.

> L’association Cornebarrieu Vitalité propose 2 créneaux tous les mercredis matin entre 9h30 à 11h00, et depuis peu le soir entre 18h00 et 
19h30. Renseignements au 06 30 82 26 82 ou sur https://cornebarrieu-vitalite.assoconnect.com

Connaissez-vous la marche nordique ?

Le week-end des 2 et 3 mars, le Badminton 
Association de Cornebarrieu a organisé 
son tournoi sénior annuel. Plus de 200 
joueurs, venus de la région et d'ailleurs, s’y 
sont donnés rendez-vous. Beaux matchs 
et bonne humeur ont été au rendez-vous !
Le BAC remercie tous les participants et surtout 
ses bénévoles qui ont tout donné avant et 
pendant l'évènement. A l'année prochaine !

Week-end entre 
badistes ! 

La balade n’est pas forcément sportive ! 
Parcourir tranquillement, à son rythme, les 
paysages agricoles environnants pour s’aérer 
la tête et les poumons est prisé par beaucoup 
d’entre nous. Et pourtant, nous sommes peu 
nombreux à connaître les caractéristiques 
agronomiques des cultures que nous 
contemplons. C’est vrai, pourquoi le tournesol 
est roi dans notre région ? C’est pour répondre 
à cette question et à bien d’autres encore que 
l’association Vivre à Cornebarrieu a invité 
Manfred Gotze, un ingénieur agronome à 
la retraite, pour animer une conférence de 
vulgarisation scientifique intitulée : "Balade 
dans le Sud-Ouest pour mieux comprendre 
notre agriculture". 
> Rendez-vous le vendredi 12 avril de 20h30 
à 23h au Foyer de l'Aussonnelle.

Une conférence qui 
invite à la balade !

Les 18 et 19 mai, le club de volley de Cornebarrieu 
(VOCA) accueillera la toute première édition 
de la Coupe de France Jeunes de volley en co-
organisation avec le club de Blagnac. L’Espace 
Pierre de Coubertin accueillera les 18 équipes de 
la catégories 16-18 mais également le reste des 
animations du week-end.
« Nous sommes reconnus pour notre formation des 

jeunes, notre organisation et notre accueil, et c’est donc un honneur d’avoir été choisis 
par la FSGT et le Comité 31 pour accueillir cet évènement. C’est le plus gros qu’on ait à 
organiser depuis la création du club » précise Yannick Le Meur, président du VOCA.
> Le programme du week-end :
Samedi 18 mai à partir de 14h : 1er tour de poule
Dimanche 19 mai à partir de 10h : démonstration de volley assis

à partir de 14h : phase finale

Cornebarrieu accueille 
la 1ère Coupe de France
jeunes de Volley
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Ils s'installent à cornebarrieu

Vente de jeans en ligne

Michael Nogues, entrepreneur installé à Cornebarrieu, s’apprête à lancer 
un site de e-commerce qui va révolutionner le monde du jean ! Associé 
à Faical Marzouq, styliste réputé, ils lancent Luv Sav Dnim, une nouvelle 
marque de "jean sans couture". Jusqu’ici réservé à une certaine clientèle, 
ce jean qui allonge la silhouette, inventé par Faical en 2015, va désormais 
devenir accessible à toutes les bourses. 
> Lancement prévu en avril sur www.luvsavdnim.com

Vous êtes à la recherche d’un emploi ? Vous souhaitez rencontrer les entreprises à côté de chez vous ? Le Rallye 
Emploi des Communes est fait pour vous ! Proposé par Toulouse Métropole et porté par la commune de Cornebarrieu 
avec l’aide des partenaires de l’emploi, cet événement vise à constituer des petits groupes de demandeurs d’emploi 
qui, le temps d’une demi-journée, vont aller à la rencontre des acteurs économiques locaux. 
Objectif : “aller vers”, récupérer des offres d’emploi ou des intentions d’embauche pour ensuite les mettre en 
commun et échanger avec les autres participants.
> Le Rallye Emploi des Communes de Cornebarrieu se déroulera le 13 juin 2024. Encore en construction, le détail du 
programme et les modalités de participation seront communiqués prochainement sur www.cornebarrieu.fr

En route pour le Rallye de l’Emploi 

Entre avril et juin, la Maison du Lien Social proposera des ateliers cuisine 
en partenariat avec l'association Cocagne Alimen’Terre. Plusieurs 
thématiques seront abordées pour faire le plein d’astuces pour une 
cuisine santé, goûteuse, raisonnée et accessible pour tous les budgets ! 
Informations et inscription auprès de la MLS : 05 61 07 10 72.
> Mercredi 10 avril • 14h : Des collations saines pour se régaler au goûter, 
à l’apéro ou au petit-déjeuner ! (atelier ouvert à tous, dès 7 ans)
> Mardi 7 mai • 10h : Fast food revisitée : burgers, burritos ou pâte à 
tartiner en version vitaminée !
> Vendredi 7 juin • 10h : Conserver et créer des nutriments avec la 
lactofermentation.

Passons à l’alimentation
durable pour tous !

La MLS en chiffres
En 2023, la MLS a animé 479 activités

et accueilli 16 bénévoles qui ont donné 608h
de leur temps !

Votre enfant ou adolescent connaît des difficultés scolaires ? Des 
problèmes de concentration et/ou de confiance en lui/elle ? Vous 
souhaitez l’aider à mieux s’organiser ? À préparer un examen ? Virginie 
Coll vous propose des séances de psychopédagogie positive. Une 
discipline basée sur une approche ludique où l’on apprend à apprendre 
avec légèreté et plaisir. 
> > Consultation sur RDV au Centre Armonia, place du Languedoc, tous les 
mardis et mercredis de 9h à 19h. Consultation par visio les jeudis. 

Virginie Coll 
Praticienne en Psychopédagogie Positive
Centre Armonia • Place du Languedoc
07 66 53 29 91
https://virginiecoll-psychopedagogiepositive.fr
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Un 8 mai pas 
comme les 
autres !

Nous vous l’annoncions dans le numéro précédent, cette année la mairie de Cornebarrieu, en collaboration 
avec l’Association France-États-Unis, profite de la cérémonie du 8 mai pour commémorer le 80ème anniversaire 
de la mort du lieutenant américain Harold Gnesin, dont l’avion est tombé sur notre commune le 25 juin 1944. 
Voici le programme d’une cérémonie 2 en 1 qui exceptionnellement se déroulera le 7 mai. 

LA CÉRÉMONIE DU 7 MAI
La cérémonie débutera au cimetière par le temps de commémo-
ration du 8 mai 1945. Suivront un recueillement devant la tombe 
où le corps du Lieutenant a été inhumé en 1944 (depuis rapatrié 
aux USA), puis devant la stèle érigée sur le lieu du crash. 

Ces trois phases, seront ponctuées d'évocations, de discours, et 
de chants interprétés par des écoliers de Cornebarrieu.

Elle se déroulera en présence du Préfet de la Haute-Garonne, 
Pierre-André Durand, et du Général de division, Charles Bourillon. 
La famille américaine du lieutenant Gnesin (12 personnes), 
venue commémorer la mort de leur parent (oncle et grand-oncle), 
sera bien évidemment également présente.

APRÈS LA CÉRÉMONIE
Transmission de la mémoire
Cette commémoration est également l’occasion de constituer le 
patrimoine mémoriel de cet événement.

La cérémonie et ce qui l'entoure seront enregistrés afin d’of-
frir un maximum d'éléments de mémoire aux générations 
futures. Par ailleurs, la réalisation d'un chemin de mémoire est 
prévue, passant sur les lieux rappelant ce souvenir : stèle, tombe, 
monument aux morts, parcours des rescapés.

Lieu de mémoire historique
Le dimanche 25 juin 1944, la mission 441, composée de 240 
bombardiers B-17G est escortée par 290 chasseurs P-47, P-38 et 
P-51, a pour objectifs de bombarder la base de la Luftwaffe de 
Francazal, l'aérodrome de Blagnac et les dépôts de carburants de 
Montbartier (82). 72 appareils sont dédiés au bombardement de 
Blagnac.

L'attaque de Blagnac commence à 9h13, l'avion est le dernier 
sur le flanc gauche ; il est pris pour cible par la Flak allemande 
installée à Blagnac, après avoir largué ses bombes. Il est 9h27, le 
moteur 3 est atteint et l'aile droite est en feu. 8 hommes sautent 
en parachute, l'avion s'écrase, sans exploser, au lieu-dit Les 
Syndics à Cornebarrieu.

Déjà initié par l'Association toulousaine Aérocherche, le récit de 
la mission 441, dont faisait partie le bombardier Harold Gnesin, 
sera poursuivi. Dans cette optique, une prospection plus pous-
sée du lieu du crash est en projet : de nombreuses pièces existent 
encore chez des particuliers dans la commune et la prospection 
pourra compléter ces collections.

Le tout (pièces et documentation) pourra être présenté en per-
manence dans un espace réservé à Aérocherche au musée Aé-
roscopia (Blagnac). Le public scolaire sera associé à ces présen-
tations et à l'histoire humaine qui la sous-tend.

> EXPOSITION "LES ENFANTS DE LA RÉSISTANCE"
Pour célébrer la journée nationale de la Résistance, la médiathèque de Cornebarrieu accueillera, du 27 mai au 8 juin, une exposition 
consacrée à l’histoire de la Résistance durant la Seconde Guerre Mondiale. Cette sensibilisation historique se fera à travers les 
personnages de la célèbre bande dessinée Les enfants de la résistance, publiée par les éditions Le Lombard.  
> Entrée libre aux heures d’ouverture de la médiathèque / À partir de 8 ans.
> Le temps de l’exposition, la médiathèque organisera également des visites interactives, sous forme de jeu de piste, avec des 
élèves de cycle 3 des groupes scolaires de la ville.
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5 femmes à l'honneur sur les murs de Cornebarrieu ! 
Dans le cadre du mois de l’Égalité Femmes-Hommes, l’exposition «Femmes inspirantes, femmes remarquables»
mettait à l'honneur des citoyennes de la métropole toulousaine. Un hommage à ces femmes brillantes,
dont les réussites professionnelles et personnelles sont des exemples. 
Avant d'être exposées sur la façade de la Salle du Conseil de Cornebarrieu, nos 5 femmes inspirantes ont été
reçues par Jean-Luc Moudenc, Salle des Illustres, à l'occasion de la Journée Internationale du droit des femmes. 
Quatre d’entre elles nous ont parlé de leur expérience sans complexe.

Pour Carine Emery, co-gérante de la Maison Labeur, société de 
pompes funèbres implantée à Cornebarrieu, la place de la femme 
dans le monde de l’entreprise est une question de résilience : “il 
faut savoir se relever rapidement après chaque échec et ne jamais 
abandonner face aux a priori sexistes, parfois très ancrés dans certains 
métiers !” Pour elle, “rien n’est impossible à celle qui ose et rêve. Il suffit 
de se débarrasser des barrières que l’on se met souvent toute seule !”

Pascale Eymery, directrice de YMCA Services Occitanie, une 
entreprise qui aide les personnes en situation de handicap à 
retrouver le chemin de l’emploi, sait ce que représentent les 
obstacles initiés par des préjugés sociétaux. “Personnellement, j’ai 
constaté une vraie amélioration de l’inclusion des femmes au sein 
des entreprises avec lesquelles nous travaillons, mais il est vrai que 
certains stéréotypes ont la dent dure”. Pour cette ancienne élève de 
Polytechnique, ayant occupé d'importantes fonctions au sein de 
grands groupes, il va de soi que les femmes doivent aller de l’avant 
sans jamais sous-estimer leur potentiel qui est “parfois supérieur à 
celui de la gente masculine” ! 

Élodie Carrer a osé. Elle n’a que 2 ans d’ancienneté au sein des 
laboratoires Synairbio lorsqu’elle est propulsée directrice. “Je dois 
dire qu’à un certain moment, certains m’ont fait sentir que je ne 
devais pas me faire trop d'illusion en termes d’ambition. Femme, 
pharmacienne et, en plus, issue d’une famille d’agriculteurs, je cochais 
toutes les mauvaises cases.” Aujourd’hui, même si elle admet qu’elle 
a dû prouver deux fois plus qu’un homme, sa promotion ne fait plus 
du tout débat. 

De son côté, Michelle Dubernat, directrice d’ASA, une association 
d’aide et de soins à domicile, n’a jamais connu trop de difficultés 
pour faire sa place. “Il faut dire que notre secteur d’activité est à 90% 
féminin” confie-t-elle. Il n’en demeure pas moins qu’elle a toujours 
dû défendre ses projets auprès des diverses instances financeuses. 
Elle en retient une chose : “Que vous soyez une femme, ou un homme 
d’ailleurs, il faut croire à son projet et savoir convaincre les hommes, 
ou les femmes, qui se trouvent en face de vous. C’est un état d’esprit 
non genré !”.

Le 13 mars, les 5 femmes inspirantes de Cornebarrieu ont été reçues par M. le Maire Alain Toppan, pour la soirée d’inauguration de l’exposition. 
De gauche à droite : Élodie Carrère (Pharmacienne biologiste, Directrice du laboratoire d’analyse médicale de la clinique des Cèdres), Carine Emery 
(Dirigeante des pompes funèbres Labeur), Manuela Almeida (Directrice de site industriel chez Satys), Dalila Cousin (2ème adjointe), le Maire, Michelle 

Dubernat (Directrice de l'association Alliance Sages Adages (ASA) et Pascale Eymery (Directrice Générale de la société YMCA Occitanie Services).
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des zones de 
rencontre 20km/h
Pour un centre-ville 
apaisé et partagé
Constatant une dégradation du respect du code 
de la route, et voulant à tout prix protéger les plus 
en danger, piétons et cycles, la commune a décidé 
d'étendre à l'ensemble du centre la zone 20 km/h 
existant depuis 2015 rue de la Poste..

Tour de chantiers 
> PROJET DES MONGES
La nouvelle structure sort de terre aux Monges. Depuis 
quelques semaines, les passants peuvent apercevoir 
les premiers murs de la nouvelle structure. Ils peuvent 
ainsi se rendre compte de la taille des espaces intérieurs 
du futur bâtiment. Les enfants auront plus de place ! 
Par ailleurs, les premiers éléments de charpente ont 
été posés fin mars, en même temps que les premiers 
puits de géothermie (système de chauffage et de 
refroidissement) ont été creusés.

> PROJET DES AMBRITS
Les travaux avancent selon le programme. La phase 
de désamiantage de l'ancienne partie élémentaire est 
achevée. Les travaux de dépose des éléments de couverture 
ont eu lieu mi-mars, alors que la phase de démolition de 
l’ancienne entrée élémentaire et des éléments modulaires 
du fond de la cour va débuter. La limitation des espaces 
autour de l'école va également commencer avec la pose 
d’une clôture de chantier.

Réduire la vitesse à 20 km/h maximum dans les zones de 
rencontre est un moyen d'accroître la sécurité des usagers 
vulnérables (piétons, cyclistes...). Dans ces zones, les piétons 
sont prioritaires sur tous les véhicules et peuvent donc 
traverser ou circuler sur la chaussée (sans toutefois s'y arrêter).
Du fait de cette réglementation, les automobilistes doivent être 
particulièrement prudents aux entrées et sorties de zone. 
Sont concernées par la mesure : l'avenue de Versailles, la rue de 
Gascogne, la rue Saint-Jean, la rue de l'Aussonnelle, la rue de 
l'Eglise, la rue des Tres Bribants et toujours la rue de la Poste.

QU'EST-CE QU'UNE ZONE DE RENCONTRE ?
En agglomération, les zones de rencontre visent à faire 
cohabiter de manière apaisée tous les usagers de la 
route : piétons, cyclistes, automobilistes, transports 
publics, motos, etc. ; mais également à permettre le 
développement de la vie locale. 

Pierre Anglade
Chef de la Police municipale

La législation est particulièrement 
dure pour les infractions au code de 
la route dans les zones de rencontre. 
Vous partagez en effet la voirie avec 
des cyclistes et des piétons, deux types 
d’usagers particulièrement vulnérables 
en cas d’accident. Vous devez donc 
circuler sur la chaussée sans y stationner, 
respecter le sens de circulation et la 
priorité accordée aux piétons.
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dossier

2024, un budget d’investissement tourné 
vers l’avenir et la transition énergétique
Le Conseil municipal a adopté le budget 2024 lors de sa séance du 6 février dernier. Un budget résolument 
tourné vers l’avenir puisque les investissements pour les écoles de la commune tiennent une place prépondérante, 
des investissements aussi verts que possible !

En section d’investissement, le budget 
2024 s’équilibre à 11 300 000 €. L’année 
2024 sera marquée par le démarrage des 
chantiers de travaux des deux projets 
majeurs et structurants du mandat. 

Le premier, la construction d’une 
structure ALAE/ALSH dans l’écoquartier 
des Monges d’un montant prévisionnel 
de 3 200 000 € HT va permettre aux 
enfants et aux personnels de bénéficier 
d’une structure dédiée à l’accueil de 
loisirs avec un bâtiment neuf répondant 
à des exigences environnementales : 
orientation, choix des matériaux, isolation, 
ventilation, consommation d’énergie, 
géothermie et principe de géocooling pour 
le confort d’été. C’est aussi l’occasion de 
concevoir de nouveaux aménagements 
extérieurs offrant des espaces de pratique 
sportives et ludiques diverses.Projet ALAE/ALSH des Monges

budget 2024
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Le second, le chantier de restructuration et d’extension du 
groupe scolaire des Ambrits qui a démarré début mars 2024 et 
qui va s’étendre sur deux ans, avec un budget prévisionnel total 
d’environ 8 200 000 € HT. Là aussi, la rénovation et l’extension ont 
été pensées pour répondre aux exigences environnementales 
avec l’amélioration de l’isolation et le recours à la géothermie 
notamment.

D’autres investissements sont prévus notamment la 
réhabilitation du système de chauffage du groupe scolaire 
Saint-Exupéry pour un montant budgétaire de 290 000 € avec 
la mise en place d’une pompe à chaleur visant à améliorer le 
confort des élèves et du personnel et dont la consommation 
sera moins coûteuse pour la collectivité que l’actuel système. 
Ce projet évoluera encore en 2025 avec la mise en place de 
panneaux photovoltaïques.

Le déploiement de la vidéoprotection continue avec 
l’installation de nouvelles caméras dans différents secteurs 
sélectionnés en lien avec la Préfecture et la gendarmerie, un 
budget est prévu à hauteur de 145 000 € comprenant le réseau, 
le matériel et l’installation.

La commune travaille également sur la création d’un city park
pour un montant prévisionnel de 120 000 €.

Côté recettes d’investissement, les partenaires institutionnels 
ont été sollicités. Dans le dossier de l’ALAE des Monges, le Conseil 
Départemental apporte un soutien de 500 000 € (deux tranches 
de 250 000 €) et la Caisse d’allocations familiales apporte un 
soutien de 300 000 €. Concernant le projet des Ambrits, des 
demandes de subventions sont en cours d’études. Un emprunt 
viendra compléter le plan de financement de ces opérations.

PERSPECTIVE 2 - Vue depuis la cour et le potager Projet groupe scolaire des Ambrits
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dossier

En fonctionnement, une augmentation maîtrisée 
des moyens alloués aux services municipaux

budget 2024

Les dépenses de fonctionnement correspondent aux charges générales de la commune, comme les différents contrats 
de prestations de services, les rémunérations des agents, l’entretien et la maintenance du patrimoine communal.

En section de fonctionnement, le budget s’équilibre à 16 500 000 €. Les 
dépenses de personnel s’élèvent à 13 732 905 € dont 45% à destination 
des services petite-enfance, enfance et jeunesse.

Services techniques et 
informatique

Services petite-enfance,  
enfance et jeunesse

Administration générale 
de la collectivité, charges 
générales et transversales

Police municipale

Culture (médiathèque, 
salle de spectacle et 
actions culturelles) 

Festivités, actions sociales 
et lien social (MLS et CCAS)

45%

19%

23%

7,5%2,5%

3%

16 500 000 €
de coût de fonctionnement
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Quelles sont les recettes 
de la collectivité ?

Fiscalité directe

Produits des services (cantine, ALAE, 
centre de loisirs, crèches…)

Fiscalité directe et indirecte

Reversement de Toulouse 
Métropole

Dotation et Participation 
(Etat et CAF)

Autres produits 
(remboursement des 
assurances, locations…)

Excédent des exercices 
antérieur

La commune perçoit la taxe foncière sur les propriétés bâties, 
la taxe foncière sur les propriétés non bâties et la taxe sur les 
résidences secondaires. La taxe d’habitation sur les résidences 
principales a disparu.

Le Conseil municipal a reconduit pour son budget 2024 les 
taux de 2023 comme suit :

Taxe foncière sur les propriétés bâties : 41.66 %

Taxe foncière sur les propriétés non bâties : 7.57 %

Taxe d’habitation sur les résidences secondaires : 2.13 %

Le produit attendu de ces 3 taxes s’élève à 2 817 000 €.

5,5%

20%

22,5%36%

14,4%1,6%

16 390 000 €
de recettes réelles

2 817 000 €
de taxes perçues

41,6%

2,13%

7,57%
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jeunesse & familles

Goûtons nos 
différences 2024
en pleine création ! 
Depuis le mois de mars, les différents services de 
la ville ont programmé plusieurs actions avec leurs 
publics respectifs (jeunes enfants, enfants, adoles-
cents, adultes, séniors…) autour de l’événement 
citoyen "Goûtons nos différences" qui aura lieu le 
dimanche 26 mai.

Comme chaque année, Goûtons nos différences vous 
proposera un moment de partage au marché du Boiret. 
Et cette année encore, les initiatives des habitants, toutes 
générations confondues, seront mises à l'honneur. 
“L’expression artistique” au sens large est attendue : musique, 
littérature, poésie, danse, peinture, dessin, photographie… 
Ainsi ceux qui souhaitent partager un savoir-faire, une 
connaissance, une compétence artistique pour stimuler la 
rencontre interculturelle sont les bienvenus. Plusieurs ateliers 
seront programmés à cet effet au sein des différentes 
structures durant le mois d’avril.
Les créations seront exposées le dimanche 26 mai dès 10h sur le marché du Boiret. Comme d’habitude, le stand Goûtons nos 
différences y proposera également un espace "dégustation de mets culinaires d’ici et d’ailleurs" que chacun de vous est invité à 
enrichir d'un plat cuisiné à partager pour le temps de l'événement, façon auberge espagnole. 
Côté musique, les enfants ayant participé au projet Batuca'Rock (voir ci-dessous) vous présenteront leur création musicale. Enfin, 
le groupe de swing Octopussy animera le stand pour clore dans la bonne humeur cette manifestation à la gloire du vivre ensemble ! 
> Pour toute information ou toute idée en lien avec cet événement, contactez la MLS au 05 61 07 10 72.

L'événement se prépare aux Monges
Le 1er Mars à partir de 16h30, deux animateurs des Monges ont 
présenté le projet auprès des parents autour d’un petit goûter. Un 
moment de partage et de convivialité qui a donné la note pour le 
lancement de ce projet pour lequel le concours des parents est le 
bienvenu durant les ateliers du mois d’avril. 

> DES VACANCES BIEN RYTHMÉES !
Pendant les vacances de printemps, une quinzaine d'en-
fants inscrits au centre de loisirs vont participer à un 
projet musical en partenariat avec la médiathèque et 
l'association Topophone, avec le soutien de Toulouse 
métropole. L'objectif ? Déployer un programme d’accès à 
la musique sur le département. Les apprentis musiciens 
reprendront un tube de rock à la façon batucada - genre 
musical axé autour des percussions traditionnelles du Brésil. 
> Retrouvez la Batuca'Rock sur le stand GND le 26 mai.
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jeunesse & familles

un festival jeunesse
en trois temps 

PREMIER TEMPS
Le samedi 27 avril, entre 10h et 13h, le CMJ de Cornebarrieu 
co-organise une matinée d’échanges et de partages avec plu-
sieurs adultes du territoire mais aussi les jeunes élus des CMJ 
des communes voisines. Construite autour de plusieurs ateliers 
coopératifs et ludiques, un atelier webradio, des expos animées... 
cette rencontre intergénérationnelle vise à réinterroger l'image 
de la jeunesse et à mieux comprendre la notion de citoyenneté. 

DEUXIÈME TEMPS 
Le 1er juin, ce sera le Jour J ! Les 20 volontaires du CMJ de 
Cornebarrieu joueront leur spectacle "Les yeux ouverts" à l’Aria, 
de 18h à 23h.
Co-écrit par les jeunes, il s’agira d’un spectacle multidisciplinaire
(théâtre et éloquence, danse, chant lyrique, rap mais aussi 
cinéma) qui portera un regard critique sur le potentiel de la 
jeunesse. D’ambition philosophique, positif et plein d'espoir, 
ce spectacle formalisera aussi l’énergie créatrice déployée tout 
au long de l’année, et notamment lors de 2 résidences d’artistes 
organisées à l’Aria avec les jeunes pendant les vacances de février 
et d’avril (1 semaine entière à chaque fois). 
> Entrée gratuite à partir de 18h. Food-truck et animation d’un 
DJ autour de l’Aria à la fin du spectacle. 

TROISIÈME TEMPS 
Parce qu’elle se cultive, le service Enfance-Jeunesse souhaite 
capitaliser sur l’énergie créative de cet événement en 
proposant aux participants du CMJ de Cornebarrieu de 
poursuivre leur engagement artistico-citoyen dans le cadre 
d’un séjour jeunes en juillet. 

Organisé par les jeunes du PAJ (Point Accueil Jeunes), représentants du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ), le 
Festival Jour J 2024 est en pleine préparation. L’objectif reste toujours le même : célébrer la jeunesse et valoriser 
ses pratiques culturelles !  Depuis septembre, ils sont une petite vingtaine (entre 12 et 17 ans) à s’investir dans 
la construction de l’événement qui repose sur 3 temps distincts. 

> ILS FONT AUSSI LA COM’ !
Sachez que la direction artistique des affiches de l’événe-
ment a été confiée aux jeunes. Ce sont également eux qui 
ont réalisé les trois courts-métrages vidéos qui seront dif-
fusés sur les réseaux sociaux pour présenter l’événement. 
À Cornebarrieu les jeunes prennent vraiment le pouvoir ! 

Filage des scénarios des clips vidéo



Artistes en herbe !
Tous les jeudis à l'ALAE  maternel,  la professeur d'arts 
plastiques de la commune propose des ateliers à nos petits 
artistes en herbe. Ici, les enfants réalisent une fresque qui 
s'inspire de l'artiste Haruki MURAKAMI à travers lequel les 
équipes encadrantes travaillent sur les émotions. 

à la crèche aussi !
Le multi-accueil Tom Pouce a fêté Carnaval le mardi 13 février comme il se doit !
Une belle journée pleine de couleurs et de folies : maquillages, chansons, dé-
guisements, piscine de papier recyclé... La journée s'est passée dans la joie et la 
bonne humeur pour les petits comme pour les grands!

en images

carnaval festif à l'alae saint-exupéry
Le 8 mars dernier, le mauvais temps n'a pas empeché les enfants et les 
équipes de s'amuser ! Une boum en intérieure a été organisée à la dernière 
minute pour permettre à chacun de parader dans son joli costume !

jouer en famille aux monges
L'ALAE des Monges à organisé une semaine "Jeux de société" 

afin d'inviter les parents à jouer avec leurs enfants.
Au programme : Karak (Jeu de rôle), The Island (Jeu de survie 

stratégique), le Dobble et le jungle Speed (tous deux jeux de 
réflexes) étaient à l'honneur toute la semaine.



les matinées musicales
Samedi 16 mars,  le public était nombreux à l'auditorium de l'Aria, pour applaudir 

les auditions des classes de cordes de l'école de musique. Le 30 mars, ce fut au tour 
des guitaristes de se produire. Un beau programme avec des artistes en herbe et 

des élèves confirmés appliqués, très apprécié par les spectateurs présents.

cérémonie du 19 mars
Mardi 19 mars, M. le Maire Alain Toppan, les élus 
et l'association des anciens combattants étaient 
réunis au monument aux morts pour la cérémonie 
commémorative du cessez-le-feu en Algérie et des 
victimes des combats en Tunisie et au Maroc.

nettoyage de printemps dans 
le quartier des mandillets
Samedi 23 mars, 14 personnes dont une 
majorité d'élus se sont réunis sur la matinée 
pour une opération nettoyage quartier 
des Mandillets. Le mauvais temps ne les 
aura pas démotivés et la pêche fut (malheu-
reusement) bonne. Ce ne sont pas moins 
de 25 sacs qui ont été remplis en quelques 
heures, de déchets divers et variés. 

en images

cérémonie des héros de la gendarmerie
Le 16 février dernier, les gendarmes se sont rassemblés à la 
caserne Courrèges au côté du Préfet Pierre-André Durand et du 
Général de Division Charles Bourillon, pour célébrer les héros de 
la gendarmerie, ceux du quotidien.

Un pacte gagnant – gagnant
Les 22 acteurs ont signé à la préfecture 

de la Haute-Garonne le pacte sur l’avenir 
du développement de l’aéroport.
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toulouse métropoleTOULOUSE MÉTROPOLE

Un guichet unique pour la transition 
énergétique de votre logement 
Située à l’Arche Marengo, au centre-ville de Tou-
louse, la Maison de l’énergie est ouverte aux habitants 
de la Métropole (ménages, syndics de copro ou entre-
prises) souhaitant bénéficier d’une aide gratuite dans 
la réalisation de travaux de rénovation énergétique.
14 conseillers sont à votre écoute pour un accompagnement 
neutre et personnalisé à chaque étape de votre projet, de la 
conception à la réalisation. 
Vous pouvez échanger sur des questions techniques 
(changement de chaudière, installation d’une pompe à 
chaleur ou de panneaux photovoltaïques) et bénéficier 
de conseils pour mobiliser les aides financières exis-
tantes. Cofinancée par l’Union Européenne, la région 
Occitanie et Toulouse Métropole, la Maison de l’énergie 
tient également 23 accueils de proximité répartis sur 17 
communes de la Métropole.

Et avec la prime solaire, jusqu’à 25% du montant hors 
taxes de l’installation de panneaux photovoltaïques et 
de chauffe-eau solaires ; accessible aux particuliers 
et aux professionnels sous conditions.

Demandez 
la prime solaire 
en flashant le QR Code

Pour la rénovation énergétique du logement principal, 
jusqu’à 8 500 ¤ de prime éco-rénovation ; accessible 
aux rénovations atteignant 40% d’économies d’énergie 
ou à celles atteignant le label « Bâtiment Basse Consom-
mation rénovation » (consommation inférieure ou égale 
à 72 kWhEP/m² par an).

Demandez 
la prime éco-rénovation 
en flashant le QR Code

La Maison de l’énergie 
a 2 ans !
Avec plus de 14 000 habitants déjà accompagnés 
dans leur projet de rénovation énergétique depuis 
sa création en 2022, le succès de la Maison de 
l’énergie ne se dément pas. Explications :

Les primes spécifiques de Toulouse Métropole 
En complément des primes et des aides proposées par l’État 
et la Région, Toulouse Métropole a mis en place des aides directes.

CONTACTEZ-NOUS :
05 34 24 59 59

renov.toulouse-metropole.fr
Arche marengo

1 allée Jacques Chaban-Delmas Toulouse
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Liste « Pour CORNEBARRIEU, notre engagement citoyen »

Une sécurité routière qui se dégrade, le non-respect du code 
de la route ! 
Les personnes sensées partagent ce constat : le respect du code 
de la route à Cornebarrieu devient de plus en plus relatif, même 
si le phénomène est général. Quelle que soit la densité de 
circulation on constate des manquements graves à la sécurité.  
Des exemples locaux que chacun a pu constater : non-respect 
des stops route de Bouconne et chemin de Lasbadorque, des 
priorités à droite -notamment en centre-ville, non-respect 
de la zone 30 km/h route du stade ou dans les Monges, de la 
zone 50 km/h route de Mondonville, de Toulouse, de Seilh et 
finalement de toutes les métropolitaines, stationnements 
gênants ou interdits, demi-tours dangereux, passage en force 
aux chicanes… et la liste n’est pas exhaustive. Et les accidents : 
scooter, cycliste ou piéton renversé, sorties de route, tôles 
froissées et même bagarre entre conducteurs ! Les contrôles 
de vitesse montrent aussi une progression des excès, malgré 
l’utilisation d’applications qui indiquent très rapidement 
l’emplacement des contrôles.

Il ne se passe pas une semaine sans que la police municipale 
reçoive un usager inquiet ou sollicitant une intervention ou 
qu’en mairie, des riverains soient reçus pour échanger sur leurs 
craintes, malheureusement fondées.

Des aménagements de sécurité (trottoirs, pistes cyclables 
locales, modifications de signalisation, etc.) sont réalisés, au 
niveau de l’enveloppe que la Métropole alloue à Cornebarrieu 
dans le cadre de cette compétence voirie. L’enveloppe est 
limitée, la priorisation des réalisations est indispensable et il 
faudra de nombreuses années pour couvrir l’ensemble des 
besoins.

Les solutions sont rares, difficiles à mettre en œuvre ; toutefois, 
des décisions ont été prises pour préserver la sécurité des 
usagers, piétons et deux-roues en priorité.

Expérimentation route de Colomiers de chicanes limitant le 
passage des véhicules à une seule voie. Au bout de quelques 
mois, et selon le bilan qui en sera fait, extension à d’autres 
routes métropolitaines de la commune. Ce dispositif s’est avéré 
efficace dans d’autres communes du secteur.
Limitation de la vitesse en centre-ville à 20 km/h. Le 
comportement des automobilistes avenue de Versailles et dans 
les rues voisines est inapproprié : vitesse excessive, passage 
en force et non-respect des priorités, raccourcis pris à toute 
vitesse (rue de l’Eglise, des Tres Bribants, notamment). Ce 
secteur est pourtant limité à 30 km/h, mais la vitesse n’y est 
pas respectée malgré la présence de plateaux traversants que 
certains véhicules broutent allégrement ! Et le centre-ville, c’est 
la présence d’une crèche, de commerces, du foyer municipal 
et des membres d’associations qui l’utilisent, de la maison du 
lien social, de services municipaux et donc de très nombreux 
piétons et enfants. La sécurisation des rues est un réel devoir !
D’autres mesures, comme l’extension de la limitation de 
vitesse à 30 km/h sur l’ensemble de l’agglomération de 
Cornebarrieu sont à l’étude. De nombreuses communes s’y 
mettent progressivement : Toulouse, Blagnac, Colomiers, et 
bien d’autres... Mêmes causes, mêmes conséquences pour 
préserver la sécurité de tous !

Alors, dès que l’annonce de la limitation à 20 km/h en centre-
ville a été annoncée, ce sont les réseaux sociaux qui se sont 
enflammés, quelques personnes favorables à cette mesure 
mais beaucoup s’y opposant, furieuses : les yaka-focon, qu’on 
limite probablement dans leur liberté d’écraser les autres, qui 
ne vivent que par leur égoïsme et sur qui on ne peut compter 
pour partager le vivre-ensemble de Cornebarrieu, vindicatifs 
derrière leur anonymat, éternels anti-tout mais fervents du 
tout pour moi !  

Les contrôles de vitesse seront multipliés en centre-ville, pour 
le plus grand déplaisir des yaka-focon anonymes ! qu’on se le 
dise !

Liste « Cornebarrieu la Citoyenne »

La liste «Cornebarrieu la Citoyenne» n’a pas souhaité transmettre de 
tribune pour ce numéro.



grand angle

Trois jours d'intenses émotions pour les 1200 spectatrices et spectateurs qui ont eu la chance d'assister à l'une des 
magnifiques représentations d'Oublie-moi, vainqueur de quatre Molières en 2023 et qui triomphe dans la France 
entière cette année !

"Oublie-moi" à l'Aria

©
Fr

éd
ér

iq
ue

 To
ul

et




